

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL GENERAL, NUM. 10.

SUSCRIPCIONES: Se hacen en Madrid y Provincias. Se pagan en metálico, libranza o sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO, publicados en ambas ediciones.

NUM. 607 POR LA TARDE.—AÑO XIII. MADRID, SABADO 5 DE MAYO DE 1860. TIRADA DE 25.000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

De que LA CORRESPONDENCIA cuenta trece años de existencia, deduce *El Horizonte*, no obstante haberse anunciado oportunamente el cambio de empresa de nuestro periódico, que hemos de ser responsables de todas las opiniones que haya sostenido. No sería delicado en nosotros protestar contra la dirección de nuestro querido amigo, el fundador de LA CORRESPONDENCIA, á quien tantos vínculos de íntimo afecto nos unen, pero menos delicado es el insistir en la solidaridad que se nos quiera imponer, porque si el argumento del *Horizonte* fuera valeroso, le exigiríamos cuando se muda de casa la responsabilidad por todos los actos de los anteriores inquilinos que han ocupado la misma habitación y que consisten en la fachada la lápida anunciando la fecha en que fué edificada.

Un artículo que no carece de habilidad pública *El Pensamiento Español*: se refiere á la fusión dinástica y nuestro colega empieza por declarar que no entiende la fusión en los términos en que se aconsejaba mientras la Reina no hubiese contraído matrimonio, y después, cuando no había nacido el príncipe de Asturias. *El Pensamiento Español* acepta la fusión tal como la proclamó el diputado puro señor González de la Vega cuando se expresaba en estos términos en nombre de sus amigos:

«Lo único que diré en este caso es, que si se quería la unión de la familia real, podía tener lugar sometiendo esos individuos de quienes se trata (los hijos de D. Carlos), reconociendo y respetando la Constitución y las leyes del país y el trono de nuestra Reina.»

De esta misma manera dice *El Pensamiento* que defiende la fusión.

El Reino continúa anoche elogiando la amistad.

Para la adjudicación de las obras de varios trozos de la carretera de Cáceres á Huelva se ha dispuesto que se anuncie nueva subasta.

En virtud de órden circular del capitán general de la isla de Cuba va á promoverse en todas las poblaciones la mejora y adelantamiento de los intereses materiales de cada localidad.

El proyecto definitivo de la carretera de Chiva á Turis, cuyo presupuesto asciende á la suma de 433,393 rs. ha sido aprobado por el ministerio de Fomento.

En la línea férrea de San Isidro de Dueñas á Alar va á construirse estaciones, cuyos proyectos han sido aprobados ya.

El teniente coronel de cazadores de Alcántara D. Victoriano Alvarez, está propuesto para el empleo de coronel, según dice un periódico, por su comportamiento en la batalla de Gualdras, donde salió herido.

El 8 de junio próximo se verificará subasta para la adjudicación de las obras del trozo de

carretera comprendido entre Borja y la de Zaragoza á Pamplona. Su presupuesto asciende á 661,079 rs. 48 céntimos.

Adelanta rápidamente el estudio de la obra del acueducto de Matanzas, y según escriben de la Habana, ya no se entorpecerán en adelante los trabajos.

Según dice un periódico, ha sido aprobada por el ministerio de Fomento la transferencia hecha por parte de la empresa concesionaria de la vía férrea de Albacete á Cartagena, en favor de la compañía del ferro carril de Madrid á Zaragoza y Alicante.

Se han recibido correspondencias de Manila que alcanzan al 8 de marzo. A esta fecha había en la rada tres buques de guerra franceses, los transportes mistos la *Durance*, procedente de Singapur, la *Gironda*, de Cochinchina y la cañonera la *Bragonne*, de Hongkong. Despachos del comandante de las fuerzas españolas, anunciaban que el emperador de Anam, había renovado sus proposiciones de paz y se creía que se abrirían las negociaciones así que llegaran de Europa las últimas instrucciones. La autoridad española había participado á los habitantes del país que iba á establecerse un servicio regular de vapores entre Manila, Hong-Kong, Changhai, Singapur y Turan. medida que iniciará íntimas y frecuentes relaciones entre filipinos y chinos. Parece que luego se entenderá esta comunicación al Japon.

El levantamiento del bloqueo de la costa de Cambodja había producido muy buen efecto. Muchos buques se preparaban á partir para Saigon. Este puerto abierto á la navegación por las autoridades francesas, ofrece grandes ventajas al comercio y está llamado á un gran porvenir.

Dice *La Esperanza* que el día en que se verifique la entrada oficial en Madrid del ejército expedicionario de Africa, vendrán Sus Majestades á presenciar el desfile de los batallones desde el balcón de Palacio.

Sin embargo, nosotros procuramos averiguar ayer algo del asunto y aun nada había resultado acerca de la entrada oficial.

El secretario cesante del gobierno civil de Cádiz, D. Felipe de Nasarre, ha llegado á Madrid procedente de aquella capital, donde se había granjeado el afecto de muchas personas.

El teniente coronel, primer comandante de infantería del cuerpo de Inválidos, D. Pedro Lopez de Lerena, hermano del señor rector de Atocha, ha fallecido el 29 de abril en el pueblo de Valdemoro, de resultas de la herida recibida en 26 de marzo de 1848 en las calles de Madrid, habiendo estado padeciendo desde aquella época.

Tan pronto como el excelentísimo señor director del establecimiento de Inválidos tuvo conocimiento del fallecimiento, dispuso fuera una comision de señores jefes del cuerpo para asistir al entierro y funerales, los cuales se han hecho con todo el decoro posible, tributándole los honores de ciudadanía.

la compañía de jóvenes de la Guardia Civil del colegio establecido en dicho pueblo bajo la dirección del capitán D. Vicente Aguado.

La Epoca no se manifiesta enteramente satisfecha de lo presente y enuncia su opinion para el porvenir, fuera de la cual cree que la situacion actual abdicaría su gloriosísima mision.

Después de expresar todo lo bueno que á este gobierno se debe, añade *La Epoca*:

«Pero se nos dirá: eso no basta, y *La Epoca* lo ha dicho: todavía no es conocido por completo el símbolo político que ha de servir de vínculo perceptible de los elementos que componen esta situacion. Respecto de este punto, nosotros hemos sido bastante explícitos, y no vemos inconveniente en repetir nuestra opinion. Esta situacion, que en su conjunto, que en su significacion, que en sus aspiraciones, que en su conducta tiene la clave y el secreto de la alianza íntima y profunda del partido constitucional, que la constituye y que la da fuerza en la opinion moral del país y en la opinion legal del Parlamento: esta situacion no ha vacilado, desde el primer momento de su exaltacion al poder, en contraer solemnemente el compromiso de reformar las leyes orgánicas, que son el fundamento de la Constitución en el sentido mas á propósito para tranquilizar las opiniones liberales.»

Si esto no se hiciera, si las futuras elecciones generales habían de hacerse por la ley hoy existente, si la imprenta, si las diputaciones provinciales y las municipalidades habían de continuar organizadas y dirigidas por las leyes que en el día tenemos, si la desamortizacion no se consumase, si nunca habíamos de conocer por completo el símbolo político de esta situacion, si no se creaban intereses, si no se traducía en leyes y en hechos el pensamiento francamente constitucional de este gabinete, entonces sí que habría derecho para decir que la situacion actual, poco cuidada de su porvenir, había abdicado su gloriosísima, su fecunda mision en las esferas del gobierno y en la constitucion de los partidos. Esto no lo hará esta situacion que tiene á su frente una personificacion tan ilustre, tan carácter tan entero, tan levantado y tan enérgico como el vencedor de Africa.

Todo lo que *La Epoca* desea, todo está anunciado por el gobierno, hechas y sometidas al Parlamento algunas de las leyes cuya falta advierte, y si en la última laboriosa legislatura no fué posible dar cima á todos los trabajos, si en la próxima empuzada casi en verano no es probable una duracion tal como sería menester para completar el símbolo que apetece *La Epoca* con sobra de patriotismo, no es culpa ciertamente del gobierno.

En el mercado de granos de Madrid se vendieron ayer 1,466 fanegas de trigo, de 42 á 49 rs. fanega, quedando por vender 1,144 fanegas de trigo: cebada de 20 á 23, y la algarroba á 30.

Parece que muy pronto se llevará al terreno de la práctica el proyecto de construir una línea férrea que desde Soria vaya á empalmar con la de Madrid á Zaragoza.

La junta de Beneficencia domiciliaria, que como saben nuestros lectores tiene establecidas varias casas de socorros en diversos puntos de esta corte, ha solicitado del gobierno, según dice un periódico, que se la

destine alguna cantidad de fondo de calamidades públicas con objeto de establecer otra casa de igual clase en el centro de la poblacion.

En Puentesareas (Pontevedra), según escriben á un periódico, ha caído una fuerte helada que ha destruido los viñedos.

Con cuatro novillos y dos pipas de vino obsequió el ayuntamiento de Lebrija á la brigada de coraceros, que procedente de Africa pasaba por dicha poblacion.

Hungria se prepara á celebrar dignamente la inauguracion de la estatua erigida en Pesth al archiduque José que fué palatino de aquel país desde 1796 á 1817 en que murió, es decir cerca de medio siglo. Esta larga administracion se captó las mas acendradas simpatías de todos sus gobernadores quienes jamás olvidarán su memoria, y en testimonio de cariño han levantado una grandiosa estatua en la capital del antiguo reino cuya inauguracion, como decimos, se efectuará en el próximo mes. Dícese que con este motivo el Emperador visitará á Pesth.

Algunos periódicos portugueses se desatan en improperios contra nuestro país, con el pretexto, en nuestro concepto calumnioso, de que aquel gobierno trata de unir Portugal á España. Venan nuestros lectores una muestra de las que nos regala un Sr. Freitas Junior en un diario de Oporto. «España tiene que aprender de Portugal en punto á bondad de corazón é instintos humanitarios. En España no hay verdadera civilizacion la atmosfera que en España se respira construye y ahoga.»

Cuando un niño dirige un insulto á un hombre, el hombre lejos de irritarse y contestar con otro insulto, se rie de la gracia del niño.

Hace días que estamos esperando la demanda de *La Esperanza*, y la demanda no parece: como en el juicio de conciliacion no hubo avenencia, y nosotros nos proponemos ser demandantes al propio tiempo que demandados, y no quisiéramos que fuesen perdidas para el porvenir las preciosas confesiones hechas por *La Esperanza*, deseamos que no desista del proceso, aunque no sea más que por la curiosidad de ver cómo sostiene su demanda.

Infinitas son las personas que acuden á cada momento á felicitar en el Real Sitio al invicto duque de Tetuan. Ayer fueron, entre otras muchas, el general Bareañas, el brigadier Gallardon, el diputado Bedoya, el sub-gobernador de la Gran Canaria Mijares, y otros. Estos señores tuvieron la honra de conversar largo rato con el general O'Donnell, quien se mostró altamente complacido de las atenciones que se le tributaban.

Al ayuntamiento de esta corte se le ha remitido una proposicion, cuyo objeto es solicitar permiso del gobierno para señalar desde luego los límites y trazado del terreno que se destina para ensanche de Madrid.

Ya no es el asfalto el destinado á sustituir

á la piedra; otra nueva materia está llamada á sustituir á las dos en el empedrado de las aceras. Están haciéndose experimentos de ella, y según un periódico, resultan completamente satisfactorios.

Reinaba la mas completa tranquilidad en Nápoles á fines del pasado. El conde de Buol, llegado allí recientemente había sido recibido en audiencia particular por el rey y había tenido varias conferencias con el ministro de Estado Sr. Carafa. La beatificacion y canonizacion de la reina Maria Cristina de Saboya, madre de S. M. el rey Francisco II, se habia anunciado ya el domingo 22 en todas las iglesias de Nápoles.

Se trata de llevar á cabo en Alicante el proyecto de construccion de un vasto edificio donde pueda colocarse cómodamente el instituto provincial de segunda enseñanza, las dos escuelas normales, una de párvulos y algun otro establecimiento importante de educacion.

La aduana de Santander recaudó durante el mes de abril último 5.477,430 reales, 65 céntimos.

Ya se ha presentado un modelo para las medallas que deben distribuirse entre todos los individuos que han tomado parte en la guerra con Marruecos; parece que lleva grabada una media luna con el lema de Valor, Lealtad.

Contestando *La Epoca* á *La Iberia* sobre el asunto de reclamaciones producidas ante la audiencia por catorce electores, dice que tanto el gobernador de Madrid como el consejo provincial han cumplido con su deber como funcionarios públicos, han llenado su mision como mandatarios de un gobierno que fundia sobre el respeto á las leyes la integridad y pureza del régimen monárquico representativo, y este comportamiento, lleno de rectitud, de imparcialidad y de justicia (añade) les ha traído la estimacion de todas las personas sensatas, aunque haya provocado las iras de *Lo Iberia*.

Han sido presentadas al concurso abierto por la academia de la lengua para optar á un premio en loar de la campaña de Africa, sesenta composiciones poéticas de las cuales treinta se han sometido al juicio de tan respetable cuerpo para obtener el premio del accésit y cuatro menciones honoríficas.

A propósito de los títulos de Castilla concedidos por S. M. á los generales que mas se han distinguido en Africa, dijo *El Pensamiento Español*, que todos los puntos del territorio africano á que se refieren tienen que volver á poder de los maros en virtud del tratado de paz. Uno de nuestros colegas contestando al *Pensamiento* hace las siguientes oportunas reflexiones:

«Por lo visto el diario absolutista quisiera que á los títulos antes mencionados fuese anejo el territorio con sus correspondientes vasallos y derechos jurisdiccionales que hicieran de sus poseedores unos señores de

12 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

que tienen las diferentes clases de pinabates que ocurren en gran número acompañados de abedules, álamos negros, chopos y pobos. Las encinas vienen del Kasan. Ocurren á felicitación ha sido la que tuvo el Czar de mandar plantar árboles delante de todas las casas.

Para acabar de dar á Vd. una idea de lo que es la gran capital del monarca de mas territorio de Europa, le diré que el invierno pasado se han cazado lobos y osos delante de sus puertas; el invierno dura ocho meses y en los dias mas cortos solo vemos el sol durante tres horas, mientras que en los dias mas largos de verano solo se pone por otras tres, y las noches del estío se componen únicamente del crepúsculo de la tarde y de la mañana.

De lo que llevo escrito deducirá Vd. fácilmente, que no me encuentro dispuesto á terminar mis dias en semejante desierto, aunque fuera teniendo los mayores alicientes. Tampoco daría por ningún precio las impresiones que he experimentado en los campos de batalla y en los grandes peligros á que me he visto expuesto. Solo vivimos una vez y gran necio sería el que no pase su vida lo mejor que pueda. Ahora aguardo con ansia la calma y tranquilidad que reina en mi casa. Ya que tan agitada fué la primera mitad de mi existencia quiero acabar mis dias posegadamente y disfrutar de paz y quietud.

LA NUBRA DE PEDRO EL GRANDE. 13

26 de agosto.

Cuando todo en rededor duerme, yo me encuentro despierto, la sangre arde en mis venas y en lugar de aliento exhalo suspiros; mi espíritu anda enagenado por los infiernos y los cielos del delirio. En medio del fuego de la fiebre tomo la pluma, y seguramente solo pondré disparates, pero cuando vuelva á mi estado natural volveré á leer lo escrito á fin de observar las sensaciones mias durante mis desvarios.

Si en tal estado me acuerdo de Vd., querido Bellisle, prueba será de grandísima amistad y estremado cariño. Maldigo de la pesadumbre de mi pluma, que lejos de poder estampar la multitud de pensamientos que me ocurren, solo escribe algunos párrafos, incompletos y hasta sin cohercion. Pero si una sola palabra es capaz de explicar mi alborozo, mi tristezza, mi dolor y cuanto hay comprendido en los cielos, en la tierra y en los infiernos. ¡Tiembo al escribir!; es un nombre, se llama ¡Cristina!

No piense Vd., Bellisle, que yo amo, seguramente se equivocaría Vd., yo sé perfectamente lo que es el amor. ¡Cuántas veces me he amado ya! Experimento locura, pero una locura ¡su dulce! una embriaguez, un delirio, una enagenacion, todo lo que es imposible expresar después que he visto á Cristina. Si el mismo Júpiter, el dios de los dioses, con todo el esplendor, magestad y gloria de su naturaleza olímpica, pudiera tener ante su

16 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

algunos amigos y poco después de hacerme presentar al Czar, se abrieron las puertas de una pieza, entro ella, dando el brazo á la condesa de Koenigsmark, ¡Oh! Bellisle si yo pudiera hacer á Vd. formar una idea de lo que ella es. Ninguna imaginacion, por brillante que sea, puede concebir la existencia de un ser con forma humana, tan divino, tan encantador y tan angelical.

«¡La misma otra vez!»

«Ni una palabra mas. Miedo me causan mis pensamientos. Ya aparecen los primeros reflejos de los rayos del sol en las aguas del Neiva. Necesito descansar para seguir escribiendo, pues la calentura que tengo aumenta cada vez mas.»

CARTA DE LA GRAN DUQUESA CRISTINA Á LA CONDESA JULIA DE B.

San Petersburgo 2 de setiembre de 1714.

«¿Qué dulce es la voz de tu cariño Julia mial! Solo leyendo tus cartas, solo viendo tu letra puedo olvidar donde estoy y soyando siento los aires del cielo suave de Alemania; entonces veo los flores y las enramadas del jardín del castillo de mi padre donde cuando niñas nosotras dos juntas en santa inocencia brincábamos sobre miles de rosas. Desde estos tristes desiertos del norte, donde mi suerte me ha desterrado, pienso ver aquellos hermosos árboles á cuya sombra hacíamos trenzas y coronas.»

LA NUBRA DE PEDRO EL GRANDE. 19

tarde aparecen, como procedentes de otro mundo mejor para iluminar, ennoblecer y elevar el nuestro, le cabe al Czar la suerte de ser aborrecido donde debía ser adorado. Su obra ha sido difícil y peligrosa de todas clases le rodean constantemente. Los curules maldicen; los aldeanos le odian; la familia de los Boyares lo calumnian; la de Streilitz quisiera asesinarle, en fin la clase baja, la clase media y la alta sociedad cuyos privilegios, supersticiones é influencias ha destruido, forman una conspiracion contra el soberano. A la cabeza de los conspiradores se encuentra el hijo mismo del Czar, el gran duque Alejandro.

Este jóven no tiene mas semejanza que la del nombre con aquel otro Alejandro que le habian dejado nada que hacer. El heredero de tan gran imperio murmura de su padre, huye de la corte y es acompañado por rusos ignorantes, que adulan su vanidad y que rivalizan con él en sus borracheras. Tanto en Moskov como en San Petersburgo nunca se ve acompañado ni por artistas literatos, sabios, generales á hombres de Estado, y solo se rodea de curules sucias, que le alaban y bendicen como adicto á las antiguas creencias y enemigo de toda reforma y progreso, con lo cual no pueden brillar por su falta de inteligencia, educacion y capacidad.

Actualmente se encuentra el gran duque Alejandro en los baños de Carlsbad, donde ha llevado á su concubina Eufrosina,

borca y cuchillo como en el siglo XII ó XIII, agregándoles, si á nuestro ilustrado colega le parece, hasta el famoso derecho conocido con el nombre de perrada. ¿Qué territorio poseerán en Crimea y en Italia los ilustres duques de Malakoff y de Magenta, cuyos gloriosos títulos registrará la historia como el recuerdo de brillantes hechos de armas?

Las sementeras siguen presentando el mas favorable aspecto en toda España, esceptuando algunos puntos como Huesca, de donde nos dicen que los campos se resentían de la falta de lluvias, temiéndose mucho por la cosecha si pronto las aguas no los fertilizan.

Segun *La Epoca*, parece que se va á crear un nuevo regimiento de húsares.

El general Quesada se despidió en Africa de sus soldados con la siguiente alocucion:

«Al encargarme en 1.º de noviembre último del mando de esta segunda division, no os conocia: los antecedentes de vuestra conducta militar en guarnicion, me prometian, sin embargo, quedaria muy satisfecho de la que en la guerra guardariais.

Seis meses de hallarme entre vosotros, de estudiar vuestras impresiones y de admiraros en el combate, me han hecho ver no eran infundadas mis esperanzas. La serenidad con que os habeis mostrado en quince acciones y dos batallas, me han dado á conocer vuestro valor.

La atencion con que habeis marchado y obedecido las órdenes de vuestros jefes y oficiales, y la resignacion con que habeis sufrido la crudeza de los tiempos mas deshechos y visto diezmar vuestras filas por una enfermedad horrible, prueba muy alto el arraigo de vuestra disciplina; que una y otra virtudes sean siempre vuestro norte: con ellas cumplireis como la patria exige de sus hijos, y la Reina hallará en vosotros á sus mas ardientes defensores.

Terminada la guerra, y no olvidando en la paz estos principios, recordad en todas las ocasiones de la vida, que el haber formado parte en esta division en la gloriosa campaña de Africa, será un título que os acercará siempre al que ha tenido el orgullo de mandaros.—Vuestro general, QUESADA.»

Ha llegado á esta corte, de regreso de la mision militar que le encomendó el gobierno, el activo y apreciable brigadier Sr. Lopez Ballesteros, que tanta parte tuvo en la importante captura de los ex infantes, contribuyendo poderosamente al completo aniquilamiento de la intentona montemolinista. El señor brigadier pasó inmediatamente al real sitio de Aranjuez para ponerse á las órdenes de S. M. y saludar al ilustre duque de Tetuan.

El *Monitor francés* del 2 promulga la ley que reduce á cien mil hombres el contingente de 1859 fijado en 140,000.

Dice un periódico que han quedado en situacion de reemplazo, y han recibido pasaporte para diversos puntos de la Peninsula, los 26 jefes y oficiales que, en clase de supernumerarios, han estado agregados al segundo cuerpo de ejército durante la campaña de Africa.

La calle de Gignas se decoró con los blasones de las cuatro provincias catalanas y de España, y gran número de banderas y coronas colocadas en arcos de laurel.

Segun las últimas noticias de los Estados Unidos está á punto de verificarse en aquella republica un acontecimiento trascendental. Se trata de proclamar independiente el territorio denominado de Sierra Madre, con los estados de Nueva Leon y Coahuila. Este suceso, si al fin llega á realizarse, tendrá un desenlace semejante al de la independencia

de Tejas, con lo cual los Estados Unidos del Norte penetrarán con visos de legalidad en el corazón de la republica mejicana, si las naciones europeas y España muy en particular no se apresuran á estorbarle por lo mucho que nos interesa. El famoso Vidaurri, tantas veces batido por el general Miramon, como á caudillo de los radicales, es el que se ha encargado de dar á su patria este golpe de muerte, para lo cual se ha proclamado independiente del gobierno de Veracruz, sin reconocer al de Méjico.

El infame atentado de los anglo-americanos en Anton Lizardo, segun dicen de Veracruz, privó á las fuerzas del presidente de Méjico en su sitio de Veracruz, no solamente de la cooperacion de los vapores apresados, sino tambien de 10 cañones de á 60, una batería de obuses de á 14 pulgadas, 1,000 y pico de bombas, gran cantidad de pólvora y balas, cartuchería y otras municiones, 4,000 carabinas Minié, 8,000 raciones de todas especies y muchísimo ferrage.

Una carta dirigida á *La Epoca* por persona de mucha formalidad, dice que Juárez ha cometido nuevos desafueros contra súbditos españoles que bajo sus dominios residían. Algunos han sido presos, y estos y otros muchos espulsados violentamente de Veracruz en el término de cuatro horas.

Fundándose sin duda en el programa que anticipadamente se habia publicado hace anoche un periódico la siguiente reseña de la entrada en Barcelona de los voluntarios catalanes y el batallon de Arapiles:

«Ayer desembarcaron en Barcelona los voluntarios catalanes y el batallon de cazadores de Arapiles, que fueron acogidos por el vecindario con frenético entusiasmo. Habia acudido un inmenso gentío de todos los pueblos de los alrededores.

La recepcion de las tropas la hizo en el punto de desembarco la Excm. diputacion provincial y el presidente de la misma felicitó allí al jefe de las fuerzas, á cuyo fin, tanto esta corporacion, como la municipalidad, se dirigieron en coches descubiertos al sitio indicado.

En seguida, y en medio de las mas entusiastas muestras de alborozo, se dirigieron los voluntarios y las tropas á la plaza de Palacio, en cuyo punto se levantaba una pirámide de honor que representaba á Barcelona recibiendo con los brazos abiertos á los que con tanta gloria han peleado y llegan de la tierra africana, y en los tablados, al pie de la pirámide, se colocaron las citadas corporaciones y comitiva, y desde este punto el presidente de la corporacion municipal felicitó á las tropas en nombre de Barcelona y coronó las banderas de los batallones, repartiéndose en este acto poesías análogas al objeto.

El cuadro que ayer ofreciera Barcelona habrá sido encantador y bellissimo. La decoracion de todas las calles y edificios debió ser vistosísima.

La calle de Gignas se decoró con los blasones de las cuatro provincias catalanas y de España, y gran número de banderas y coronas colocadas en arcos de laurel.

La del conde del Asalto apareció adornada con pabellones de los colores nacionales, de los que pendian arañas de cristal.

Contestando *El Diario Español* á algunas observaciones de *El Horizonte* relativas á la amnistía, le pregunta si está en sus ideas y en su opinion que los primos de la Reina hu-

biesen ido á sentarse en el banco de un tribunal ordinario. Si así piensa (añade despues) póngase primero de acuerdo con su colega *La España*, que aun reconociendo que hay solo una persona invariable, considera que hay muchas en el Estado que no están sujetas al fuero comun.

Al mismo tiempo que regresan de Africa nuestros valientes soldados, regresan tambien las no menos heroicas jóvenes que fueron á ayudar en su caritativa misioun á las hermanas de la Caridad.

O ecco popular, de Oporto, insiste en que el gobierno portugués proyecta la union de Portugal á España, y dice que este proyecto tiene aterrado al país y es objeto de todas las conversaciones. Nos parece que el *Ecco* ve visiones.

El valiente jefe de infantería D. José Cora, que ha hecho la campaña á las órdenes del bizarro general Echagüe, ha regresado ya á Madrid, donde espera de hoy á mañana á su intrépido camarada el coronel teniente coronel de Borbon D. Pedro Varela, que se halla ya muy mejorado de la grave herida que recibió en los valles de Tetuan el 11 de abril.

Ya han llegado á Cádiz, Bilbao y San Sebastian los botes salva-vidas destinados á prestar grandes servicios á la humanidad. Desde que hace treinta y cuatro años se empezaron á establecer en la Gran Bretaña, se han salvado de una muerte cierta millares de naufragos. Recientemente los tripulantes del buque español *La Samaritana*, encallado en aquellas costas, les debieron igual beneficio, y en fecha aun mas reciente, han presenciado á los de Yorkshire el hecho de haber salvado á los que se hallaban á bordo de un buque perdido en los arrecifes que existen en el punto de ellas llamado Fileybridge. No tardará en presentársenos ocasion de publicar nuevos hechos llevados á cabo por los botes salva vidas en nuestro país.

Al anoche del lunes de Pascua, 11 de abril próximo pasado, tuvo lugar en la Habana un suceso harto lamentable, el cual produjo honda sensacion en el morigerado vecindario de aquella capital. D. Manuel Gonzalez Agüero, compatriota nuestro y oficial de la clase de primeros de la secretaría del gobierno superior, y persona apreciable como empleado y como ciudadano, fué asesinado por una mano alevosa en el escampado que media entre la puerta de Monserrate y el paseo frente al panorama y taller de escuela.

Tan certero como alevoso, el golpe fué tal, que el puñal atravesó el corazón de la victima de parte á parte, dejando á Agüero cadáver casi en el acto. La policia ha aprehendido á un mulato en quien recaen vivas sospechas de ser el asesino, y la sumaria se prosigue con actividad. De ella saldrá la luz, y el culpable ó culpables si hay mas de uno, serán objeto del escarmiento que merecen.

El cadáver de D. Manuel Agüero fué depositado en la casa de una familia amiga del mismo, vecina de aquel sitio, y con cuya familia parece que estaba próximo á unirse con vinculos mas estrechos.

Hoy llega á Madrid el general Echagüe, que salió ayer de Valencia.

El provincial de Betanzos, que llegó el 2 á la poblacion que le da nombre, fué revisado ayer por el capitán general procediéndose en seguida á su disolucion.

El provincial de Orense debe llegar de un

momento á otro á dicha capital con el mismo objeto.

En el tren de las diez y media marchan hoy á Aranjuez los ministros que se hallan en Madrid con objeto de asistir al Consejo de ministros que hoy mismo debe celebrarse.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Marsella 3.—Las últimas noticias de Constantinopla son del 25. Concluyeron las funciones y empezaron de nuevo los negocios. El gran visir Ruchdi bajá iba á ser reemplazado por Aali bajá.

Francia é Inglaterra habian presentado una nota reclamando tres millones de francos por indemnizacion de los sucesos de Djedah. El duque de Bravante ha sido condecorado con las insignias de la órden de Medjidih de brillantes.

En Mesina y Palermo infinitas prisiones. La ciudadela y las cárceles llenas. Muchos iban á ser deportados. Circulaban rumores contradictorios relativos á haber cogido los insurgentes un general napolitano. Varios piamonteses habian desembarcado en Sicilia é infundido ánimo á los revoltosos.

Londres 3.—«*El Morning Post* publica un despacho telegráfico de su corresponsal en París, diciendo que los franceses evacuarán á Roma á fines de junio.

Maguncia 3.—Dice el «*Diario de Maguncia*» que el mando en jefe de todas las fuerzas austriacas en Italia se ha confiado al príncipe Alejandro de Hesse.

París 3.—Continúa la publicacion de notas diplomáticas relativas á Suiza.

Los periódicos ministeriales no creen que Garibaldi se atreva á invadir la Sicilia ni menos que el gobierno piamontés lo consenta.

París 4.—Quedan el 3 francés á 71-30; el 4 1/2 á 96-50; el interior español á 47 1/2; el exterior á 48 1/2; el diferido á 37 3/8, y el amortizable á 15 1/2.

Londres 4.—Quedan los consolidados á 95 1/8 á 1/4.

Una noticia de cierta importancia cerró anoche. Se decía con referencia á un despacho telegráfico que el Emperador de Austria ha manifestado intenciones de abandonar, instituyendo regente al archiduque Maximiliano.

Ya han empezado las operaciones para marcar los límites de las nuevas fronteras de Francia y Cerdeña. En París se trabajaba mucho para la organizacion de las nuevas provincias.

El telégrafo ha desmentido la noticia de que Bélgica se proponga adquirir la isla de Chipre.

Tambien se asegura que continúan los disturbios en el interior de Sicilia.

Anoche dió la música de ingenieros una brillante serenata al nuevo ingeniero general marqués de los Castillejos.

SEGUNDA EDICION.

Á LAS CUATRO DE LA TARDE.

De real órden se han dictado varias reglas con objeto de aclarar la forma en que deba

aplicarse la legislacion dictada sobre el reconocimiento, liquidacion y rebaja de las cargas y créditos hipotecarios que pesan sobre todos ó parte de los bienes de los caudales comprendidos en las leyes de desamortizacion.

Ha sido autorizado D. Domingo Vazquez para que aproveche las aguas del rio Porcota como fuerza motriz de una forja catalana que intenta establecer en el hilito llamado Vega del Molino Viejo, término de Valin de Belmonte, concejo de Castropol, en la provincia de Oviedo; igual autorizacion se ha concedido á D. Antonio Via de Puig para que aproveche las aguas del rio Llobregós como fuerza motriz de un molino harinero que intenta construir en el término de Plans de Gau, provincia de Lérida, y tambien para tomar del mismo rio un caudal de 11,77 litros por segundo con destino al riego de su heredad llamada de la Torre que comprende una extension de 17 hectáreas y 66 áreas.

Se ha declarado de real órden, que á los mozos de la segunda y tercera edad que sean llamados á servir plaza en la quinta del año actual, por no ser los de la primera edad bastantes para cubrir el cupo de su pueblo, se les admita solamente la redencion por la cantidad de 8,000 rs., que es la señalada por la ley sin ninguna distincion.

Ha recaido la aprobacion del gobierno en la trasferencia de la concesion del ferrocarril de Albacete á Cartagena, hecha por escritura pública de 31 de marzo próximo anterior por D. José de Salamanca á favor de la compañía de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante, quedando por consecuencia subrogada esta compañía en todos los derechos conferidos y obligaciones impuestas para con el Estado á D. José de Salamanca respecto de la expresada concesion del ferrocarril de Albacete á Cartagena.

Durante la segunda quincena de abril, el único jefe que ha pedido su retiro sin justificacion de motivo admisible y hallándose al frente del enemigo, fué D. José Trevijano Pascual del Poril, teniente coronel primer comandante del regimiento de Córdoba.

A propuesta reglamentaria hecha por el capitán general de la isla de Cuba, y por real órden de 24 del próximo pasado, han sido destinados con ascenso á diferentes cuerpos 21 oficiales y sargentos primeros. Con la misma fecha han sido promovidos á subtenientes 4 sargentos primeros con destino al ejército de la isla de Puerto-Rico, y 6 cadetes con destino al de la de Cuba.

Con motivo de la rebelion carlista han dirigido á S. M. manifestaciones de adhesion y lealtad las legaciones de España en Nápoles, Constantinopla y Stokolmo.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se publica en la *Gaceta* de hoy, una relacion de donativos para los inutilizados de la guerra de Africa, entregados por varios funcionarios dependientes del mismo.

Segun anuncian de Berlin, la seccion del ferrocarril de Koenigsberg á Eydhuhnen, que pondrá en comunicacion las vias férreas prusianas con las rusas, se abrirá al público en los últimos dias de este mes ó en los primeros de junio. El príncipe Regente ha ofrecido asistir á la inauguracion, y es muy probable que tambien asista el emperador Alejandro II.

Competentemente autorizada la diputacion general de Vizcaya, ha acordado imponer á

una muchacha de la clase mas baja de la sociedad, natural de Finlandia. Su padre, el Czar, está con este motivo irritadísimo contra él, y mas aun porque la esposa del gran duque ha tenido últimamente una princesa y se encuentra peligrosamente enferma. No hablaré mas de este ente despreciable, en quien todo el partido moscovita tiene fijadas sus esperanzas y quien aguarda que sea el restaurador de las barbas largas y de los trajes antiguos.

Mañana escribiré mas. Esta noche hay baile en la corte.

14 de agosto.

No debe Vd. creer, querido amigo Bellisle, que la estensa capital del imperio ruso, que apenas cuenta diez años desde su fundacion, sea comparable en esplendor y hermosura con nuestro delicioso Paris. En vano encontrará Vd. aquí el Louvre, las Tullerías, la catedral de Nuestra Señora, los Boulevares y orillas del Sena. En San Petersburgo son la mayor parte de las casas de madera, viga colocada sobre viga, labradas con hacha interiormente, poco mas ó menos como las casitas de campo de las aldeas de la Suiza. Los tejados son de tabillas, y para impedir que penetre la lluvia, ponen interiormente cortinas de abedul, ó por la parte de afuera céspedes verdes, lo cual hace que á vista de pájaro en verano, parezcan trozos de praderas trastornados por un terremoto. San Petersburgo cuenta pocos edificios de sillaría, el

á un cerdo y se revolcará en el lodo lo mismo con la corona que sin ella.

La gran duquesa ha concluido su convalecencia. El 23 de julio dió á luz una princesa que recibió en el bautismo el nombre de Natalia. Ni aun el amor de padre pudo mover á el bárbaro Alejandro, que demostrando no tener sentimiento, permaneció en los baños de Carlsbad, lejos de su esposa, y siempre acompañado de su finlandesa. El gran Czar hace los mayores esfuerzos para que su nuera olvide la rudeza y los vicios de su mal aconsejado hijo. Ha rodeado á la gran duquesa de una corte brillanteísima, y todos los dias prepara festejos sin número para divertirla.

Hace una semana los hubo en celebracion del vigésimo dia de su nacimiento.

Se acuerda Vd. Bellisle de una miniatura que hace años le enseñé á Vd. en Calais? Usted no creia entonces que fuese la obra de mi mano y de mi fantasia. Me acuerdo perfectamente que examinándola Vd. con la sonrisa de la admiracion, dijo mirando hácia arriba, que debajo de la bóveda celeste no habia un ángel como aquel y que moriria con gusto al instante si pudiera encontrarlo en otro mundo: Vd. observó entonces que yo me sonrojaba y que me saltaban las lágrimas y quiso averiguar mi secreto; ¡ojalá conservase yo este secreto de mi mismo siempre!

Despues de dar vueltas por los magníficos salones del palacio, estuve conversando con

vista á esta bella mortal, no sería admiracion, alegría, ni amor lo que experimentaríamos, sino anonadamiento.

No se engaña Vd. Bellisle al leer estos confusos renglones, no es amor lo que arde en mi pecho; pues Cristina está mas lejos de mí que el sol de la tierra, y ni tampoco en una eternidad podría yo atravesar el espacio inmenso que la separa á ella de mí. Tampoco lo deseo, ni lo quiero, y así es que pronto saldré de San Petersburgo, dejaré la Rusia y volveré á Francia sin llevar conmigo ni siquiera una sombra de esperanza. Cristina está casada y Alejandro es su marido, el hijo del Czar Pedro el Grande. Ella es hermana de la emperatriz alemana y tal vez tenga la suerte destinada á la gran duquesa actual para autocratar de todas las Rusias.

Trataré de relatar á Vd. mis aventuras en el día, si puedo con órden, y acabaré espresando todo el fuego de mis sentimientos.

Esta noche ha habido baile en la corte en el palacio del Czar, que aun cuando se encuentra por concluir, parecia que la fiesta del dia de hoy servia por decirlo así para consagrarlo. La reunion era en honor de la hermosa gran duquesa Cristina, quien es digna de la grande felicidad de ser muy querida del Czar, adorada por todos los rusos aun por los semisalvajes Boyardos. El monstruo de su marido, en vez del cielo del corazón de Cristina prefiere una despreciable ramera de Finlandia. Ponga Vd. una corona real

principal de estos es el palacio del poderoso monarca de Europa y Asia que está situado á la orilla del Neva; desde el piso segundo se domina casi toda la ciudad y la fortaleza. Segun una órden del Czar, deben edificarse palacios todos los grandes del reino, y por consiguiente son innumerables los carros cargados de piedra, los picapedreros, albañiles y carpinteros que transitan por todas partes. La capital representa el movimiento é impulso que existe en toda la monarquía, pues el mandato para edificar es general para todas las ciudades del imperio. Aquí todo es tan nuevo que yo mismo ignoro el sitio donde vivo, pues la mayor parte de las calles no tienen todavía nombres. Es indispensable ser conducido por un cicerone, si no quiere uno errar por semejante colosal laberinto.

Los alrededores de la poblacion, no son por cierto encantadores, pues abundan los pantanos, las aguas, las tierras sin cultivar y son peores que un desierto. Esperan que las generaciones venideras los hermosen y que el arado fertilice terrenos que son completamente vírgenes. Esto hace que la carencia sea muy grande, debiendo acarrearlos todos de puntos inmensamente distantes, pues por muchas leguas en contorno el único producto de la tierra que se puede comer son las setas. Los bosques silvestres existen desarrollados de una manera extraordinaria; pero principalmente de un aspecto lóbrego y triste. En lugar del verde rianero de las bayas y de las encinas, se observa el color triste

La riqueza territorial del señorío la castidad anual de 900,000 reales; 300,000 tambien anuales á la comercial e industrial del mismo; medio real en cántara de vino foráneo, y un real en verga de aguardiente del consumo de sus habitantes, todo con el único y exclusivo objeto de atender á las obligaciones del servicio ofrecido á S. M. con motivo de la guerra de Marruecos.

Sobre 9,000 armas ha facilitado para el ejército y marina la fábrica de Oviedo. Casi todas son carabinas del modelo de 1837, y algunas de las destinadas á la marina llevan sable-bayoneta.

El batallón cazadores de Alba de Tormes marcha de guarnición á Cataluña. Los de Madrid, Barbastro y Chiclana y el regimiento de Toledo, acantonados en los alrededores de esta corte habrán entrado, según dice un periódico, hoy en ella para quedarse guarneciéndola.

Ayer salieron para Toledo el provincial de Valencia, y para Cartagena el cuarto batallón de marina. El provincial de Cuenca pasa á disolverse en la capital de la provincia; por ahora queda aquí el de Aléazar de San Juan.

Apenas transcurridos ocho dias despues de las terribles desgracias ocurridas en el ferrocarril vizcaíno á consecuencia del desprendimiento de un cubo, han ocurrido otras muy lamentables. El dia primero se rompió el brazo de una cabria, y cayendo una enorme piedra, dos operarios extranjeros quedaron maltratados y otro vizcaíno con un brazo partido. En los trabajos de la linea en Amgorriaga al estallar un barreno maltrató horriblemente á un capataz que setrecé falleciese á pocas horas.

Han salido de Valencia para Albacete los arquitectos D. Antonino Sancho y D. Sebastian Monleon, con el objeto de practicar el reconocimiento del rio Júcar en el sitio designado para la toma de aguas del canal proyectado por D. Juan Bautista Peyronet, para fertilizar la provincia de Alicante. Sabemos, añade el *Diario Mercantil de Valencia* al dar esta noticia, que se ha pedido al gobierno de S. M. se digne conceder alguna prórroga al corto plazo señalado para poder esponer los perjuicios que podrían seguirse á la provincia de Valencia con la realizacion de tal proyecto.

A mediados de la semana próxima, según parece, se pagará en la tesorería de la real Casa, el segundo tercio del presente año á las pensionistas del Monte Pio.

La fuerza del provincial de Cuenca que habia en Cartagena, ha sido relevada por el batallón del Infante.

El sábado último presentaron en Valencia al general Echagüe un ramo de flores naturales, de un tamaño extraordinario, y el general lo regaló á S. M. la Reina, por conducto del marqués de la Habana, que lo condujo hasta Aranjuez.

Los salones de nuestra alta sociedad no se han abierto este, como otros años para Pascuas, y reinaba alguna desanimacion en el *beau monde*, que no interrumpian las escasas reuniones de confianza, anunciadas por los revisteros, á las que concurre poca gente, que si no se fastidia, de seguro no se divierte como en los grandes saraos, donde encantan y deleitan, la animacion, la esplendidez, la elegancia y sobre todo el gran número de bellezas. Anoche tuvo lugar en los salones de la condesa de Superunda una fiesta de este género, que equivocando la fecha anunció el gracioso Pedro Fernandez, denominándola alegre y bullicioso chocolate.

La concurrencia la formaba la mayor parte de nuestras damas mas ilustres por su hermosura que con sus preciosas toillettes y con sus flores perfumaban la atmósfera de aquellos salones, iluminados como un dia de sol, y embellecidos ademas con la luz que despedian los ojos de nuestras principales bellezas. Allí estaban las señoritas de Fuentes, de Basecourt, de Rabago, de Vazquez Queipo, Bruneti, hijas del duque de Tames, de Monistrol, Quirós, Sástago, de Campo Alegre, las señoras: de Aguirre Tejada, de Paz y Membiola con su hermana, de Quesada, de Lasala, de Samaniego, de Thierry, de Manto, condesas de Corres é hijas, de Fuenrubia, de Viamanuel y hermanas, de Puñonrostro, de Castañeda, de Torrealta, de Torrejon é hijas, de Beriverana, de Fuentes, Campolange, las duquesas de Fernandina, Fernan-Núñez, Noblejas, Luna y Sotomayor; las marquesas: de Camarasa, Bendaña é hijas, Bobeda, Sotomayor, Torrealta, Narros, Noválches é hijas, Villamagna, Villanueva de las Torres, del Vado del Maestro, de Villavieja, Corbera é hija, San Saturnino, y otras cuyos nombres sentimos no recordar.

Del cuerpo diplomático asistieron el Nuncio, el ministro inglés y lady Buchanan, los representantes de las Dos Sicilias, Suecia, Bélgica, y algunos otros. El ministro de Estado, los duques de Alba, de Villahermosa: eminencias del foro, de la milicia y de la li-

teratura, figuraban tambien entre la concurrencia.

Hasta despues de las tres duró el baile y cuando llegó la hora de despedirse pocos habrán dejado los salones de la amable condesa de Superunda, sin llevar en el corazon inolvidables recuerdos de esa gran fiesta, digna de figurar por su brillantez al lado de las mas nobles y lucidas que se dan en los palacios de nuestra aristocracia.

Entre otras personas notables han ingresado últimamente en *El Circulo económico español*, en calidad de socios honorarios, los ex ministros y senadores, señores Roda, conde de Mirasol, Rodriguez Bahamonde, marqués de Valgornera, Mayans, duque de Rivas y Oliván; los senadores señores marqués de Perales, Vazquez, Pimentel, Ceriola, Guillamas, marqués de Almonacid, Gonzalez Nandín y Cerragería; los diputados conde de Peñafior, conde de la Patilla, Güel y Ferrer, Navascués, Aparici y Gujarró, conde de la Cañada y Polanco; los capitalistas Bengoechea, Céspedes, Matheu, Carriquiri, Yanes y Page; el consejero de Instrucción pública Val e, el secretario de la intendencia de Palacio, Sr. Aribau, y otras personas importantes.

Al recibir por el telégrafo el *Comercio de Cádiz*, decano de la prensa moderada, la noticia de la amnistía, escribe: «Nos complacemos en declarar que el general O'Donnell ha estado á toda la altura de su posicion y de sus deberes como jefe del gabinete, iniciando una medida que debió haberse aconsejado á S. M. el dia mismo en que se tuvo noticia de la captura de los príncipes. Es la solucion mas digna y mas compatible tambien con el decoro y el prestigio de la monarquía.»

El dia 31 fué detenido en Bilbao el señor don Juan Santos de Orué, padre de provincia del Señorío, á consecuencia de un exorto Hegado por vía telegráfica desde Madrid. Conducido á la cárcel pública y puesto incomunicado, se nos ha dicho, añade *El Iruracbat*, que será trasladado inmediatamente á Madrid. Parece que dias antes habia llegado el exorto, pero citando solo el nombre de Orué, y como hay varios de este apellido en Vizcaya, se pidieron mas detalles.

Recomendamos á los que aun viven en la creencia de que el *Potosí* está en América, las siguientes líneas de una carta fechada el 14 de marzo en Mayaguez: «Son las cuatro de la tarde y acaba de fondar el bergantín sardo *La Teresa*, su capitán D. J. B. Sicardi, procedente de La Guaira en nueve dias, conduciendo á su bordo 198 pasajeros, la mayor parte naturales de Canarias, entre ellos mujeres y niños. Estos infelices vienen huyendo de los revolucionarios de Venezuela, pues aquellos foragidos se han cebado contra los pobres isleños, y muchos de ellos han sido víctimas de su barbarie.»

Ha dicho *La Iberia*, y de ello se ha hecho cargo *Las Novedades*, que á Montemolin le engañaron induciéndole á venir á España á levantar su bandera, los que pocos dias antes del 1.º de abril afirmaban que el partido absoolutista se componia de quince millones de españoles.

Las Novedades dice que el jueves próximo debe tener efecto la entrada oficial de los cuerpos de ejército de Africa, entrando á la cabeza el duque de Tetuan y los demás generales de los cuerpos.

No sabemos qué fundamento pueda tener esta noticia.

La brigada de coceros del ejército de Africa se halla ya en marcha para esta corte, á donde llegará hácia el 26 ó 28 del corriente.

Para dar idea de los latrocinios cometidos por algunos funcionarios de la Hacienda austriaca, cita un corresponsal el hecho de un contratista del suministro de bueyes, que de acuerdo con un intendente, no entregó en Solferino mas que 9,000 reses y recibió el importe de 26,000.

El ayuntamiento de Sevilla ha acordado abrir una suscripcion para regalar una espada al general D. Diego de los Rios, como prenda de la satisfaccion con que ha visto Sevilla sus servicios en Africa, y en muestra de agradecimiento por el recaudo que dicho general tuvo para aquella ciudad, regalándola las llaves de Tetuan.

Segun una carta de Valparaiso, en todos los puntos de la república de Chile, donde residen españoles, se han abierto suscripciones para contribuir á los gastos de la guerra de Africa, y aliviar á los heridos y familias de los que sucumban en ella. Pasan de 15,000 duros las cantidades recaudadas para este objeto. La suscripcion solo de los españoles de Valparaiso, escede de 6,000 duros, á los cuales hay que aumentar el producto de una funcion de teatro que se consiguió organizar por los mismos españoles.

Varios de ellos han remitiido al general conde de Reus la cantidad de 2,000 rs. para

que los entregue á los dos soldados que mas se hayan distinguido en la campaña, peleando á sus órdenes. Tambien se trataba de remitir un presente á dicho general, que consiste en una rica montura, cuya mantilla de ante, está bordada en oro y plata con las armas de España, como lo están igualmente la cincha y demás adornos, prendas de un crecidísimo coste.

Dice un periódico que el brigadier Enriquez ha sido destinado de cuartel á Zaragoza.

El juzgado de Quintanar de la Orden, según escriben á *La Iberia*, entendi en un proceso instruido en averiguacion de los autores que se dice haber dado vivas subversivos el dia que entraron dos brigadas de artillería que regresaban del teatro de la guerra.

En Castellon se ha hecho un magnífico recibimiento al brigadier Hore, comandante general de la provincia, que regresaba de Africa. Una banda de música, acompañada de los estudiantes del Instituto, con palmas, ramos y coronas, salieron á esperarle á la puerta de San Francisco, donde se presentó seguido de todos los jefes militares que á caballo seguian una lujosa carretela ocupada por el Sr. Hore, el señor gobernador, el vicepresidente de la diputacion provincial y su secretario; allí se cantó el himno de Africa por un coro de niños colegiales, y el Sr. Hore recibió multitud de coronas que los estudiantes le ofrecieron en nombre de la juventud universitaria, mientras dos de ellos á caballo tendian al aire dos banderas con los colores nacionales.

Inmediatamente se unió á la comitiva el piquete, siguiendo todos por la calle del Medio donde recibian una inmensa lluvia de rosas y flores: así llegaron hasta el casino nuevo, donde la sociedad le habia dispuesto un arco de mirto, laurel y flores, con variados transparentes donde se leía: Castillejos, Gualdrás. El casino nuevo al brigadier Hore.

Allí se pararon un momento los carruajes: mientras de los balcones del casino y desde la calle se vitoreaba á O'Donnell, á la patria, y al ejército les llenaron las carretelas de ramos y flores, y el presidente del casino nuevo ofreció una magnífica corona como emblema de los laureles conquistados por nuestro ejército.

Mas tarde, despues del banquete que habia preparado, los estudiantes en corporacion, y la música, fueron acompañando de nuevo al señor comandante general hasta su casa, pasando por debajo de un sencillo y elegante arco triunfal que se levantaba frente del Instituto, y cuya terminacion llamó mucho la atencion por estar iluminado á la veneciana. A las once principió la serenata.

Entre los presos en Trieste por el asunto de la famosa defraudacion de fondos públicos descubierta en Austria se hallan el caballero Rivoltella, el Sr. Brambilla, padre, y el señor Mandolfo, todos tres millonarios y que gozaban de una buena reputacion, los cuales fueron conducidos á la cárcel del crimen á consecuencia de un telegrama llegado de Viena y por orden del presidente de la comision indagatoria en el proceso del general Egnater.

El cómplice principal y representante de la sociedad, el hebreo Basevi, se fugó á tiempo al Piamonte. Ademas de estos señores, se halla tambien preso el comerciante Peruggia, director de la sociedad Peruggia y Brambilla, hijo, por engaño en el suministro de pieles al ejército, y por corrupcion de funcionarios públicos.

TERCERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA TARDE.

Hay noticias de ayer del ejército de Africa. No ocurría novedad.

En la mañana de hoy ha salido de San Fernando el vapor *Patiño* y tambien el *San Francisco de Borja*.

La polacra goleta *Paquita* ha salido esta mañana de Gijon conduciendo siete cañones para el Ferrol.

Dicen de Ceuta con fecha de ayer: «Se han embarcado con direccion á Bilbao en los vapores «Asirien» y «Patiño», el primero y segundo tercio vascongado y cuartel general.

Lo han verificado con direccion á Alicante y tocando en Málaga los vapores «San Quintín», «Conde de Regla», «Barcino» y «Wifredo» con el teniente general Turon, dos batallones de Zamora, uno de Almansa y los de cazadores de Barcelona y Baza.» Estos cuerpos llegarán mañana á Alicante.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 5.—Lord Russell ha anunciado en la Cámara, que á petición de Nápoles ha pedido al Piamonte que impida la expedicion de Garibaldi.

París 5.—Es inexacto que la expedicion á China se ha suspendido hasta la llegada de lord Elgin.

Los despachos de Génova confirman la agitacion de Sicilia.

El ministerio portugués recientemente modificado tiene la misma significacion que tenia y sigue combatido por los periódicos que le combatian y apoyado por los que le apoyaban.

La Cámara de los pares no ha podido por dos dias seguidos celebrar sesion por falta de número de individuos. La situacion de las posesiones portuguesas de Angola es gravísima. Las tropas que se enviaban á ellas se han insurreccionado, y las autoridades y los habitantes se ven en el mayor conflicto. Los periodicos portugueses temen que la metrópoli pierda aquellas colonias. Lamentamos sinceramente las desgracias que pesan sobre el reino vecino, á quien deseamos la prosperidad y el progreso que sonríen á nuestra patria.

Conforme anunciamos, hoy á la una se ha reunido el Consejo de ministros en Aranjuez.

Esta tarde están los ministros convidados á comer por su presidente.

Mañana en efecto tendrá lugar el banquete dispuesto por S. M. la Reina para obsequiar á los generales de Africa: la mesa se compondrá de unos sesenta cubiertos, y está dispuesta en el precioso salon amarillo.

Además de SS. MM. asistirán la infanta doña Isabel, la infanta de Montpensier y su niña mayor; el infante D. Francisco, el infante D. Sebastian; los jefes de Palacio y sus señoras; los ministros y las suyas; los gentiles hombres de servicio, el capitán general del ejército y distrito marqués del Duero; los generales Ros, Quesada, Echagüe, O'Donnell (D. Enrique), Lassaussaye, Orozco, Cervino; los coroneles de los cuerpos de la guarnicion y algunas otras personas que no recordamos en este momento.

El general Echagüe le regalado á la duquesa de Tetuan dos ramos magníficos hechos en Valencia y cuajados de rosas, de claveles y de flores raras: son de gran tamaño, representando un precioso templete.

No quedarán defraudadas las esperanzas de los que anhelaban la ceremonia de la entrada oficial de las tropas, ni perderán su trabajo las floristas que tantas coronas tenian dispuestas para nuestros bravos soldados. Podemos ya asegurar que en cuanto lleguen los cuerpos que faltan, se celebrará gran parada con tropas todas procedentes de Africa.

Podemos ya designar los regimientos y batallones nombrados para esta solemnidad, aunque no el dia en que haya de verificarse. Son los siguientes:

- Artillería á pié un batallón.
- Otro de Ingenieros.
- Regimiento de Toledo.
- Id. de Borbon.
- Batallones de cazadores de Madrid, Barbastro, Chiclana, Barcelona, Baza, Navas y Vergara.
- Estos cuerpos quedarán luego de guarnicion en Madrid, menos Navas y Vergara que permanecerán en Aranjuez.
- Concurrirán ademas á la ceremonia. El regimiento de Zamora.
- Primer batallón de Navarra.
- Idem de Almansa.
- Los batallones de Zamora, Almansa, Barcelona y Baza están aun en marcha. El regimiento de Borbon ha salido ya de Valencia para Madrid.

El joven D. Federico Crouselles, que abandonó el destino que desempeñaba en Alicante para engancharse como soldado voluntario en el batallón de cazadores de Ciudad Rodrigo, y que ha hecho toda la campaña con la carabina al hombro, habiendo ganado dos cruces de San Fernando y otra de María Isabel Luisa, ha regresado á esta corte. Así que se enteró el señor ministro de la Gobernacion del bizarro y patriótico comportamiento de este joven, le ha agraciado con una plaza de oficial del correo central.

Plausible es la conducta del joven, y plausible la del ministro que se apresura á recompensar los buenos servicios.

La jornada de Aranjuez se va animando rápidamente y se cree que dure mas de lo que se esperaba.

Algunos de los camellos comprados para la guerra de Africa, han sido conducidos á Aranjuez.

La nueva ley de imprenta que se prepara en Portugal, exige, según dice *O Agapito*, la firma de todos los artículos á fin de que los firmantes sean responsables de ellos. De este modo, añade el periódico lisbonense, los periódicos políticos no necesitarán editores responsables.

A consecuencia de haberse roto el cable que sostenia á varios trabajadores en uno de los pozos del tunel del ferrocarril vizcaíno, resultaron tres muertos y seis heridos de gravedad.

Ha sido nombrado vice-cónsul de las Dos Sicilias en Torrevieja el propietario en aquel puerto D. Antonio Miralles, vice-cónsul tambien desde hace algun tiempo de Suecia y de Noruega.

Contra el extraordinario aumento de los precios cotizados en la Bolsa de ayer, trabajan desesperadamente los bajistas habiendo conseguido hoy una depression considerable, como que al empezar la hora de bolsa llegaba á un cinco por ciento. Renunciamos á reproducir la serie de cuentas inventadas para contener el alza, que afortunadamente se apoya en bases bastante sólidas para resistir á artificiosas estratagemas. Pero como algunas de las especies esparcidas *sotto voce* pueden hallar crédito en personas mal informadas, aseguraremos que es completamente falsa, falsa de todo punto la noticia de haber insistido en su dimision el Sr. Posada Herrera, y que se estienden maliciosamente rumores de disgusto entre los elementos que constituyen la situacion actual, sin tener en cuenta que del patriotismo de ciertos hombres importantes, sinceramente adheridos al gobierno del duque de Tetuan, no hay que temer que se aparten de una situacion que simboliza la libertad constitucional, que tan distante se halla de la reaccion como de los revolucionarios, y que ha tenido la fortuna de proporcionar al pais tranquilidad, bienestar material, ejemplo de respeto profundo á las leyes, y tanta gloria que basta á hacer olvidar la postracion en que por tanto tiempo hemos vivido.

Indica *La Discusion* que damos á entender que la union liberal seguirá impertérrita é invariable en su conducta. ¿Pues no ha de seguir, si esa conducta tiene al pais próspero, contento y tranquilo, sin alarmarse por conspiraciones como la de Montemolin y sin cuidarse de las alharacas revolucionarias? ¿Pues no ha de continuar sin variacion una conducta que permite sacar de la Península el ejército entero, que en medio de un movimiento sedicioso no necesita un estado de sitio, que hace una guerra sin sacar un real mas al contribuyente, sin apelar á un recurso extraordinario?

El prestigio de que goza no ha menester el apoyo de *La Discusion* para que todo el pais contribuya á aumentarlo.

El mismo periódico y en el mismo párrafo sin venir á cuento hace esta pregunta:

«¿Cuántos son los sueldos que se abonan por el Estado á personas que no desempeñan sus destinos, y que en su mayor parte son figurados?»

Suponer que hay destinos figurados es un hecho que no sabemos como lo sostendría *La Discusion* en un tribunal y en cuanto á sueldos abonados á personas que no desempeñan los empleos, no conocemos ninguna y dejamos á *La Discusion* el placer de denunciarlos. De lo único que sobre el particular tenemos noticia es de un empleado que ocupaba un importante cargo en una secretaria, que descendió á otro inferior y que no obstante servirle con la puntualidad que acostumbra, no cobra sueldo alguno por una razon de delicadeza que no estamos autorizados á publicar.

Es cuanto sabemos sobre la especie de chisme que acoge *La Discusion*.

El comandante del *Isabel II* da parte esta tarde de que el primero y segundo cuerpo de la division vascongada salieron para San Sebastian con el general Latorre, su cuartel general y veinte guardias civiles: tocará en Cádiz para recoger sus almacenes.

Ha salido esta mañana de Sevilla para Mahon la goleta *Cruz*.

El regimiento de Córdoba ha llegado á Málaga en el *San Francisco de Borja*.

Los ex infantes siguen en Tortosa: el buque que debe conducirlos no habia llegado todavía.

En la Bolsa de hoy se publicó el consolidado al contado á 48 y 48-75, y á fin del corriente á 49 por 100. La diferida solo se publicó á fin del corriente á 39-50 y 38-90, y á fin del próximo á 39-75 y 39 por 100; al contado se ofrecia á 38-75, y solo hallaba plata de 38-65 á 70.

ESPECTACULOS.

(PARA MAÑANA.)

ZARZUELA.—A las ocho y media de la noche, *Memorias de un estudiante*.

FRANCES.—A las ocho y media de la noche, *L'heritiere*.—*La comtesse du Tonneau*.—*Les méis mélo de la rue Meslay*.

NOVEDADES.—A las ocho y media de la noche, *La guerra de Africa y rendicion de Tetuan*.—Baile.—*La mosquita muerta*.

LA PRIMAVERA.—Esta sociedad celebra reunion de baile el domingo 6 del corriente, desde las nueve de la noche á las dos de la madrugada en los salones de Capellanes.

PLAZA DE TOROS.—En la tarde de el lunes 7 de mayo, se verificará (si el tiempo no lo impide), la cuarta media corrida de toros. La corrida empezará á las cinco en punto.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de mañana. — San Juan Ante-Portam-Latinam. Culto divino para mañana. — Cuarenta Horas en la iglesia de San Juan de Dios...

Prosigue tambien la novena de Nuestra Señora de los Desamparados en Monserrat, siendo orador en la misa mayor D. Ciriano Cruz...

En San Pedro se celebrará una solemne función a la Virgen de la Concepcion en acción de gracias por la feliz terminación de la guerra de Africa...

En San Antonio del Prado se celebrará fiesta a San Juan Ante-Portam-Latinam, predicando D. Emilio Moreno Cebada...

Prosiguen celebrándose los ejercicios de las Flores de María, predicando en el Caballero de Gracia D. Eusebio Aguado...

Por la tarde se practicarán ejercicios espirituales con sermon y manifiesto en los Seruitas, San Millán, Arrepentidas y oratorio del Espíritu Santo...

En San Martín, antes de la misa mayor, y en Atocha, por la tarde, habrá procesion con la Virgen del Rosario.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de Atocha en su iglesia, ó la de Covadonga en San Luis.

Consejos prudentes. — El Sr. Schumann, socio de la fábrica de vinagres establecida en la calle del duque de Osuna...

Nuevo periódico. — Con el título de Indicador de los caminos de hierro (y porque no habia de ser de los ferro-carriles que es como se debe decir en español?)...

El Vesubio. — Muchísimos extranjeros llegaban á Nápoles á la fecha de las últimas cartas, con objeto de contemplar la erupcion del Vesubio...

Cuadro histórico. — El Sr. Pingret pintor de cámara que fué de Luis Felipe y que actualmente se encuentra en Madrid se propone consignar en un gran cuadro uno de los hechos mas importantes de nuestra gloriosa campaña de Africa...

El Parnaso. — La sociedad lírico-dramática de este título tuvo funcion el jueves por la noche en el teatro de Lope de Vega...

Toros en Lisboa. — Dejamos en portugués para mayor claridad la siguiente descripción que da el Parlamento de la corrida de toros que se dió el lunes último en Lisboa...

á horas da tarde, não robavam... vosram com os amadores por aquella rua nova da Palma e os pacatos em pelotões caminhavam apressados em innocente cavaço pela calçada de Sant'Anna e escadinhas da Barroca...

Hombré, si no tiene Vd. nada!... Lamentando el médico Sr. Frea la ligereza con que se dice que los enfermos no tienen nada escribe desde el hospital de Tetuan: «Un cabo me presentó un pobre soldado diciendo «advierto á Vd. que este enfermo no tiene nada; no tiene mas que desidia y mucha falta de limpieza...»

«No tiene nada», me dijeron una vez de un niño, en el cual la desviación de la boca orryeron que era algun vicio de la criatura, sin poder conocer que era un síntoma de una apoplejía cerebral! «No tiene nada», me dijeron una vez de un jornalero, del cual su amo me decía que toda la enfermedad era poca gana de trabajar...

Tacto. — Visité un médico ciego — á un lego que estaba sano, — y en vez de pulsar la mano, pulsó el tovillo del lego. — Este preguntó: «¿Qué tal? — Y tras pausa meditada, — dijo el doctor muy formal: — El pulso está natural, — pero la muñeca hinchada.»

Dos cuartos por la gracia. — Dias pasados un sugeto de Búrgos recibió el siguiente parte telegráfico: — «Apueta. ¿Es cierto que uno tiró á una liebre un tiro, cargado con tachuelas, y la dejó clavada en un árbol por las orejas? Contestacion pagada por veinte palabras.» — Si original es la pregunta, no lo es menos la respuesta: «hela aquí: — Cierto — cazando — tachuelas — liebre — tiro — clavada en árbol orejas. — Vieron muchos. — Largo — contar. — Ampliar preguntas sino entender. — En vista de la contestacion es de esperar que el comunicante haya quedado satisfecho y prescindido de mas ampliaciones.»

Se acabará el mundo? — En una casa de San Sebastian de Guipuzcoa hay la friolera de ocho mugeres embarazadas.

Deudas pagadas. — Con este título acaba de ver la luz un libro escrito por el tierno y popular Fernan Caballero, é impreso á costa de S. A. R. el duque de Montpensier, destinándose su producto á la suscripcion en favor de los heridos é inutilizados en la guerra de Africa. Si apenas habrá quien no haya sentido los ojos arrasados en lágrimas al oír contar los mil rasgos de abnegacion, y de heroísmo que ha ofrecido la gloriosa lucha que acabamos de sostener: júzguese el encanto que tendrá el relato de esos rasgos, hecho por Fernan Caballero! Este delicioso cuadro de costumbres va precedido de un interesantísimo estudio de nuestro gran novelista, hecho por el Sr. D. Manuel Cañete. Aconsejamos á nuestros lectores que adquieran la nueva obra de Fernan Caballero (que se vende á 6 rs. en las principales librerías), en la seguridad de que, leyéndola, han de derramar dulces lágrimas de alegría.

Conservas. — Nos parece digno de ser conocido el siguiente sencillísimo método para conservar las sustancias alimenticias. Sumérgense en espíritu de vino de 34 grados los cuadrúpedos desollados y limpios de tripas, las aves peladas y limpias tambien, los pescados limpios pero sin escamarlos, y las hortalizas, legumbres y frutas sin mas preparacion que lavarlas en agua clara. Véase cómo se espresa el autor de los ensayos: «Alf (en el espíritu) las he tenido sumergidas por dos, tres ó cuatro dias, y el resultado ha sido igual en todas; con la diferencia en el salmón de haberse puesto demasiado duro, por haber soltado, mientras le tuve colgado al aire para que se secase, una can-

idad muy considerable de un aceite puro y de un gusto exquisito á salmón, de que los cocineros podrian sacar mucho partido para sus salsas y condimentos. Otros pescados, la anguila, el besugo y la merluza, se han secado sin soltar ningún aceite.

La dirección de estas preparaciones está aun indeterminada: yo las he observado por dos años y medio sin alterarse; y si al emplearlas me han parecido demasiado duras, las he puesto en agua, al amor de la lumbre, por veinte y cuatro horas, antes de comidamentalas.

El espíritu de vino pierde no poca de su fuerza.»

Cará negra y corazon... de madre. — Escribe el Sr. Frea desde Tetuan: Hace poco he visto una enferma que es sin duda el sér mas desgraciado que puede darse. Es una negra, muy fea, muy pobre, y que estaba padeciendo: «in que nadie le diera consuelo. Tenia en sus brazos un niño como de unos cuatro años, y bonito en cuanto lo permite su desgraciado color. Un cabo de presidiarios en vez de consolarla, le decía si queria vender el niño y que daría seis napoleones por él. La infeliz negra no hacia mas que coger avidamente el niño con la una mano, mientras que con la otra se apretaba mucho la frente, sin duda fuertemente dolida. — «¿Qué eso es permitido? le dije yo á aquel hombre brutal. — «Lo hago por gastar una broma, me contestó. — «Pues esas bromas no se gastan jamás. — «Y no ve Vd. que está enferma? — «Pues qué, aunque sea negra la infeliz, no es sensible tambien? Y entonces la llevó una poca de agua, que solo quiso beber el niño, aquel desgraciado niño, que se llama Sedfar. Otro dia me ocuparé de la madre de Sedfar.

Chúpate esa! — Con motivo de haber puesto el grito en el cielo por el fusilamiento de Ortega, un periódico ministerial francés, pregunta al Diario de Barcelona: «Que castigo mereciera el general francés gobernador de Argelia que, durante la guerra de Italia, desembarcara en Francia con todas las tropas de la colonia para proclamar rey al conde de Chambord ó al duque de París? Y luego recuerda entre otros el hecho siguiente: «Luis Antonio de Borbon, duque de Enguien, se encontraba entonces (marzo de 1804) con algunos emigrados en el ducado de Baden, donde se entretenia cazando; Bonaparte le hizo sorprender, vió ando el territorio extranjero, y trasladar á Vincennes, donde fué juzgado y sentenciado á muerte en la misma noche. — Aquel asesinato inspiró horror general. — La familia de Bonaparte le habia suplicado con lágrimas renunciara á aquel golpe de Estado. — Como la mayor parte de los crimenes, Bonaparte habia cometido este por miedo é hirió por temor de parecer débil. En el momento de la ejecucion, jugaba al ajedrez y repetia los versos en alabanza de la clemencia que Corneille y Voltaire ponen en boca de Augusto y de Alzira.»

ANUNCIOS.

ACADEMIA ESPECIAL.

Para las carreras de telegrafistas, taquígrafos y del comercio. En esta academia se enseña el inglés ó el francés en 80 dias y la taquígrafia en 30 dias. Hay clases de español para los extranjeros. Los precios son muy módicos. Calle del Caballero de Gracia núm. 17, principal izquierda, desde las 11 de la mañana á las dos de la tarde. (1 v. m. 2 v. t. 1-1.)

HOY SE ABRE EL ANTIGUO Y ACREDITADO establecimiento de la Loba Marina, que estaba en la calle del Carmen, se ha trasladado por motivo del derribo á la calle de la Montera, núm. 32, al lado del portal del Ateño; sus numerosos parroquianos encontrarán un bonito y variado surtido de géneros, como son, porcelana, relojería, bisutería, juguetería y otros objetos, á precios sumamente equitativos. (0 v. m. 1 v. t.)

ELEGANCIA Y BARATO. EL PROGRESO, SASTRE. CALLE DE FUENCARRAL, NÚM. 7. (3 v. m. 4 v. t. 1-1.)

SE VENDE LA PORTADA QUE ESTÁ en la casa calle del Carmen, núm. 24: darán razon en la de la Montera, 32, tienda de la Loba Marina. (0 v. m. 1 v. t.)

PARODY, SASTRE. Perfeccion en todas las obras y precios arreglados. Calle de Fuencarral, núm. 7. (3 v. m. 4 v. t. 1-1.)

LOS QUE TIENEN CARRUAGES. Se cambia por un carruaje, un magnífico piano vertical de palo santo, de siete octavas y tres cuerdas por punto; por sus buenas voces, elegante forma y buena construccion puede servir para un salón de grande lujo, ó para un gran café. Calle de Toledo núm. 119, cuarto principal. (0 v. m. 1 v. t.)

HABITACIONES. Las hay magníficas, interiores y exteriores con asistencia y sin ella, y precios convencionales, en el mejor punto de Madrid, ó sea calle de Alcalá, casa del café Suiza, cuarto tercero izquierda, segunda escalera. (0 v. m. 1 v. t.)

CASA DE RECREO EN ALICANTE. Se arrienda una magnífica casa de recreo, con jardín, sita en el punto mas céntrico de la huerta de Alicante, contigua á la del escelentísimo señor conde de Pino Hermoso, y á la de la Excm. Sra. duquesa de Uceda, muy inmediata al monasterio de la Santísima Faz, y pueblo de San Juan, á media hora de la orilla del mar. El edificio es muy capaz, con grandes salones y muchas habitaciones, todo empapelado. La persona que quiera enterarse del precio y condiciones, se dirigirá á don José Menresa, calle Mayor, núm. 64, Alicante. (0 v. m. 1 v. t.)

MARSELLA, BARCELONA, ALICANTE, CARTAGENA, MÁLAGA, Y CÁDIZ. VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA. Servicio de gran velocidad en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y Pa. Me. Salidas de Alicante para Barcelona y Marsella, todos los miércoles á las once de la mañana. — Para Málaga todos los domingos á las once de la mañana. — Se suspende por ahora la escala de Cartagena. — Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen cámaras cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras. — Para mas detalles véase al despacho central de los ferro-carriles, calle de Alcalá, núm. 30. — (T. d. t.)

NOVEDAD Y ELEGANCIA EN SOMBRILLAS Y PARAGUAS. CALLE DEL CARMEN NUM. 21. En este establecimiento que acaba de abrirse al público, se encuentra un abundante y variado surtido de sombrillas recibidas estos dias de París y Lyon; una rica colección de bastones de lo mas moderno, y otra igual de paraguas, todo á precios sumamente arreglados. Las señoras que gusten honrar dicho establecimiento, quedarán completamente satisfechas con la elegancia y baratura que reúnen todos sus géneros. (2 v. m. 4 v. t.)

GRANDE HOTEL ESPAÑOL EN PARIS, REFORMAS Y MEJORAS. El grande hotel español en Paris nombrado LOS ESPAÑOL DE AMBOS MUNDOS, situado en el Boulevard Montmartre, núm. 10, sobre el Passage Jouffroy, la mas hermosa posicion en el centro de Paris, acaba de ser completamente mejorado y reformado, transformado para la entrada del verano de 1860, y es hoy el primer hotel español de toda la Francia. — El gran salón de comer se ha ensanchado, haciéndose verdaderamente magnífico. — La elegante mesa redonda está abundantemente servi-

CASA DE SALUD, ESTABLECIDA CON REAL AUTORIZACION, FRENTE AL CUARTEL DE INVALIDOS DE ATOCHA. En este importante establecimiento se siguen recibiendo enfermos, prodigándoles en su asistencia los cuidados mas solícitos. A los enfermos del pecho se les proporciona la fácil y cómoda respiracion de las emanaciones de grandes establos de vacas, que tan recomendadas están desde la mas remota antigüedad, y que la práctica en el mismo establecimiento está demostrando que por este medio se obtienen admirables resultados en dichos enfermos. (2 m. 4 t. 1-1.)

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES - CORREOS FRANCESES. Línea rapísima, única directa de Valencia á Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia á Marsella. 32 horas. Valencia á Oran. 16 Madrid á París. 85 Consiguatario en Valencia, D. Emilio Fermaud, Mar. 65.

VAPORES CORREOS DE ANTONIO LOPEZ Y COMPANIA. en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y Pa. Me. Salidas de Alicante, para Málaga. — Todos los domingos, á las once de la mañana en punto. Para Barcelona y Marsella. — Todos los miércoles á las once de la mañana en punto. Se espiden billetes en el despacho central de los ferro-carriles. (T. d. t.)

IDIOMAS ITALIANO, INGLÉS Y FRANCÉS. Se explicarán dos ó tres lecciones de cualquiera de ellos, pasando el profesor á los domicilios de los alumnos. Enseñanza correcta, nueva y sobre todo breve: no se exigen los honorarios adelantados. Se dejarán las señas de las casas, en la librería de Hurtado, Carretas, 4. (0 m. 1 t.)

GUIA DEL VIAJERO EN ESPAÑA, POR D. FRANCISCO DE PAULA MELLADO. SEGUNDA EDICION. Contiene una noticia geográfica, estadística, histórica y administrativa del reino. — La descripción de Madrid y de las principales poblaciones de España. — Noticia de las carreteras generales y transversales que conducen de un punto á otro, espresando la distancia de la corte á las capitales, costas, fronteras y pueblos importantes, y de estos entre sí. — La descripción de todas las líneas de FERRO-CARRILES

abiertas ó próximas á abrirse al servicio público en España, y la de Bayona á París, con el nombre de las estaciones, la distancia en kilómetros y precio de los asientos, con un mapa itinerario, topográfico y de caminos, aparte del texto, hecho espresamente para acompañar á esta obra. Un tomo en 8.º de 600 páginas, impreso con lujo y elegancia en papel superior. Se vende en Madrid á 16 rs. en rama y 19 perfectamente encuadrado á la inglesa, con planchas de relieve y letras doradas, en la librería Americana, calle del Príncipe, núm. 25; en las de Cuesta y Villaverde, calle de Carretas; en la de Hernando, calle del Arenal, y en la de Lopez, calle del Carmen. En provincia, el precio es 16 rs. en rama y 25 encuadrado á la inglesa, haciendo el pedido por conducto de los correspondientes del establecimiento de Mellado, ó directamente acompañando letra del importe. — (0 m. 1 t.)

EDUCACION PINTORESCA. Esta publicacion tan interesante á los niños de ambos sexos, redactada por distinguidos y competentes escritores y enriquecida con profusion de grabados en el tajo y láminas litografiadas, está dedicada á las madres de familia. Consta de cuatro lindos tomos que pueden obtenerse juntos ó separados, pues son independientes uno de otro, á 20 rs. en Madrid y 26 en provincias. Los pedidos pueden hacerse por medio de las librerías correspondientes, de la empresa, ó directamente al editor, calle de las Huertas, núm. 37, Madrid. (0 v. m. 1 v. t.)

MODAS PARA CABALLERO. El Correo de la Moda publica una edicion mensual de modas para caballero, con un figurin de marca doble, de lo mejor que se ejecuta en Paris, que trae los modelos de última novedad para sastres, sombrereros, etc. Precio de suscripcion, 15 rs. en Madrid y 16 en provincias por trimestre. Se suscribe en las principales librerías ó directamente al administrador del periódico, calle de las Huertas, núm. 37. (0 v. m. 1 v. t.)

AL OSO BLANCO. La mangüetería de Manuel Fernández Negro, titulada Al Oso Blanco, en la calle Mayor, núm. 34, con motivo del derribo de la casa, se ha trasladado al núm. 101 de la misma calle. — (0 m. 1 t. — 1) Editor, D. Hilarión de Zuloaga. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.